



## R E S U M E N I N F O R M A T I V O

Coordinación General de Comunicación Ciudadana del Gobierno de la Ciudad de México

Martes, 12 de noviembre de 2024

### JEFA DE GOBIERNO DE LA CDMX

#### *LUCHA VS LA EXTORSIÓN*

**PLANTEAN CASTIGAR 14 FORMAS DE EXTORSIÓN.** El Gobierno de la CDMX presentó su estrategia de combate a la extorsión, en la que destacó una reconfiguración del tipo penal de la extorsión con 14 modalidades del delito. La estrategia de la **Jefa de Gobierno capitalina, CLARA BRUGADA**, busca combatir la extorsión en tres trincheras: el fortalecimiento del marco jurídico, el reforzamiento de la atención e investigación del delito y una campaña para promover que se presenten denuncias. “La extorsión es un problema que ha evolucionado con el tiempo, Afectando tanto a ciudadanos de manera individual como a empresas y comercios, por ello dentro de los componentes de la estrategia, se realizará una campaña de prevención y promoción de la denuncia”, explicó la **Jefa de Gobierno. Ref. 1ª y 1C, Exc 1-18, Cro 1, 14 y 15, Fin 37, Pre 1 y 12, Sol 1 y 16, Raz 15, 24H-8, Gra 2, RI 5, MCH 1 y 2, Bas 12.**

**CDMX LANZA LÍNEA TELEFÓNICA PARA ATENDER A LAS VÍCTIMAS.** Como parte de la estrategia para combatir la extorsión, el Gobierno de la Ciudad de México lanzó el número 55 50 36 33 01, una nueva línea telefónica para atender a víctimas de este delito. Salvador Guerrero, titular del C5, precisó que 15 operadores por turno estarán atendiendo las llamadas de la población, con un tiempo de espera de entre uno y cinco segundos, por lo que la atención será prácticamente inmediata. La capacidad de atención será de 480 llamadas al día. “No deberíamos de molestarnos o atemorizarnos porque hubiera un gran número de llamadas, al contrario, de lo que se trata es de conocer el fenómeno, de entender sus manifestaciones específicas y precisamente en eso es innovadora la perspectiva de esta estrategia que encabeza la licenciada **CLARA BRUGADA MOLINA**”, señaló. Por medio de esta línea telefónica —la cual ya está en funciones— se buscará dar una respuesta rápida y canalización inmediata ante un delito de este tipo; además, las personas afectadas podrán obtener asesoría jurídica y sicoemocional. **Uni 16.**

#### *ARREMETE CONTRA ROMERO*

**CUESTIONA ELECCIÓN.** El PAN eligió a Jorge Romero como Presidente Nacional del PAN, una decisión que no gustó a **CLARA BRUGADA**. La **Jefa de Gobierno** criticó la elección, consideró que es preocupante el mensaje que se envía a la sociedad. Pues señaló a Jorge Romero como un líder del Cártel Inmobiliario. Aunque dijo respetar la decisión de la militancia panista. **Ref. 2C, Raz 1 y 3, Pre 8, Her 13.**

## ***NO CRIMINALIZAR ABORTO***

**PIDE CLARA BRUGADA NO CRIMINALIZAR EL ABORTO.** El aborto debe abordarse desde una perspectiva de salud pública y no criminalizarlo aseguró la **Jefa de Gobierno, CLARA BRUGADA MOLINA**. Lo anterior después de que el Congreso de la Ciudad de México se pausó la discusión que plantea despenalizar la interrupción del embarazo después de las 12 de semanas de gestación. **BRUGADA MOLINA** reiteró que se debe respetar el derecho de las mujeres a decidir, aunque dijo que el Congreso local abrió foros para escuchar las diversas posturas. **Pre 3, Uni 17, Jor 24, Gra 3.**

## ***APOYO A ESTUDIANTES***

**RESALTA ENTREGA DE PROGRAMAS. CLARA BRUGADA, titular del a CDMX,** comenzó a implementar programas sociales destinados a apoyar a diversos sectores de la capital. El primero de estos programas, La Beca Universitaria para Transporte y Más, se comenzó a repartir el 10 de noviembre, en un acto celebrado en el Zócalo capitalino. En entrevista con Javier Alatorre, explicó detalló los alcances del nuevo plan, que tiene como objetivo garantizar el bienestar de diversos sectores de la población. **Her 14, RI 20.**

## ***EVALUACIÓN IMSS-BIENESTAR***

**EL SISTEMA ÚNICO DE SALUD.** La presidenta de México, Claudia Sheinbaum, se reunió en Palacio Nacional con las y los gobernadores del país para hablar sobre el fortalecimiento del IMSS-Bienestar. En Palacio Nacional estuvieron el gobernador de Sonora, Alfonso Durazo; de Baja California la gobernadora Marina del Pilar Ávila; de Baja California Sur, Víctor Castro; Michoacán, Alfredo Ramírez; Puebla, Sergio Salomón; Tlaxcala, Lorena Cuéllar; Chiapas, Rutilio Escandón y Eduardo Ramírez. De Nayarit, Miguel Ángel Navarro; Colima, Índira Vizcaíno; Quintana Roo, Mara Lezama; Veracruz, Cuitláhuac García; Yucatán, Joaquín Díaz Mena; Hidalgo, Julio Menchaca; San Luis Potosí, Ricardo Gallardo; Oaxaca, Salomón Jara; Zacatecas, David Monreal; Campeche, Layda Sansores; y Estado de México, Delfina Gómez; de la **Ciudad de México, CLARA BRUGADA.** Además estuvieron los titulares del IMSS-Bienestar, Alejandro Svarch; del IMSS, Zoé Robledo; del ISSSTE, Martí Batres; y el secretario de Salud, David Kershenobich. **Jor 25, Exc 4, Cro 2, Fin 2, Raz 11, Her 9, 24H-4, RI 3.**

## ***EMBELLECEN BASÍLICA***

**REMODELAN VÍA PRINCIPAL.** A partir de este año la Calzada de Guadalupe será remodelada íntegramente para recibir a los 20 millones de peregrinos que anualmente visitan la Basílica, informó el Alcalde de Gustavo A. Madero, Janecarlo Lozano. “A partir de 2025 se remodelará integralmente la Calzada de Guadalupe con ayuda del a Presidenta Sheinbaum y la **Jefa de Gobierno, CLARA BRUGADA,** para impulsar el turismo religioso y convertir este corredor en el Centro Histórico de la GAM. Calzada de Guadalupe será una de las avenidas más modernas, está con nosotros en la mesa de trabajo el rector de la Basílica, Monseñor Efraín Hernández”. **Her 15, Jor 29.**

## **EXAMEN Y LICENCIAS**

**PRESIONA MC POR EXÁMENES PARA LICENCIAS.** La bancada de Movimiento Ciudadano en el Congreso capitalino presentará una iniciativa para exigir exámenes prácticos y teóricos de conducción cada cinco años como un requisito para la expedición de licencias en la CDMX, entendemos que la **Jefa de Gobierno** quiso implementar el tema de la licencia permanente, la aprobaron en el Congreso, pero seguimos en la lucha por los exámenes, explicó Patricia Urriza, secretaria de la Comisión de Movilidad. **Ref 2.**

**UTOPIÁS TENDRÁN ESCUELAS DE MANEJO.** ¿No sabes manejar y quieres obtener la licencia de conducir permanente? La **Jefa de Gobierno, CLARA BRUGADA**, anunció recientemente que las Utopías tendrán escuelas de manejo. En conferencia de prensa, señaló que la expedición física del plástico va acompañada de un plan de seguridad vial, con el objetivo de reducir accidentes de tránsito y mejorar la cultura vial. La **Mandataria** explicó que se tendrán escuelas tanto para adultos como para jóvenes. Además, dijo que sería importantes que las personas que empiezan a manejar no sólo acudan a hacer su examen de manejo, sino que asistan a las escuelas. **MCH 4**

## **OTROS TEMAS**

**ESTRENAN SÍMBOLO.** El símbolo que identifica la gestión de **CLARA BRUGADA** cuenta con un mapa de la capital con un corazón, del que se desprenden un nopal, ajolotes, flores de cempasúchil y un ahuehuete, con la frase “Ciudad de México, capital del a transformación”. **Uni 17.**

**MUERE A 26 DÍAS DEL ATAQUE PRIMO DE SÁNCHEZ BARRIOS.** David Núñez, primo de la líder de comerciantes Diana Sánchez Barrios, murió este lunes 11 de noviembre luego del atentado que sufrieron el pasado 17 de octubre en la zona centro de la Ciudad de México. El pasado 5 de noviembre, la **Jefa de Gobierno, CLARA BRUGADA MOLINA**, informó que se detuvieron a las personas involucradas en el atentado en contra de la activista y sus acompañantes. **Raz 17**

**CONTINÚAN BALACERAS AÚN CON PATRULLAS.** “Continuamos con las balaceras, aunque tengamos una patrulla en la esquina se hacen de la vista gorda”, menciona Estela, comerciante de la zona, luego de dos semanas del operativo de reforzamiento que la Secretaría de Seguridad Ciudadana capitalina lanzó en la colonia Morelos, entre los límites de la alcaldía Cuauhtémoc y Venustiano Carranza, para hacer frente a los actos violentos que se han registrado en las últimas semanas. Hace dos semanas, la **Jefa de Gobierno, CLARA BRUGADA**, dijo que se reforzó la seguridad en la colonia Morelos con el objetivo de prevenir y disuadir delitos violentos en esta zona de la capital. **Uni 18.**

**“NO SABEMOS QUÉ MÁS HACER”.** Una madre de Iztapalapa lucha para conseguir protección y justicia tras el abuso sexual contra una de sus hijas de 14 años, presuntamente a manos de primo Alejandro, de 14 años. Violeta Ramírez, madre de la víctima, pide el apoyo a la **Jefa de Gobierno, CLARA BRUGADA**, para que la carpeta no se pierda en el camino. **Ref 6.**

**BACHES, AGUJERO NEGRO.** La reparación de baches en la Ciudad de México durante los últimos años ha representado un gasto multimillonario, comparable a lo que reciben las alcaldías para operar cada año. Además, de 2019 a 2024, el Gobierno capitalino ha reparado una extensión de baches superior a lo que mide la misma entidad. El pasado 17 de octubre, la **Jefa de Gobierno de la CDMX, CLARA BRUGADA MOLINA**, encabezó el inicio del programa “Bachetón”, que tiene la finalidad de lograr una ciudad libre de baches. Dicho programa, informó Brugada, se realizará en conjunto con los gobiernos de las 16 alcaldías, para mejorar la infraestructura y movilidad de la población capitalina. Asimismo, la **Mandataria capitalina** afirmó que el programa será permanente, se apoyará en un método y se va a fortalecer gradualmente conforme avance su administración, en beneficio de la infraestructura y la movilidad de los habitantes de la CDMX. **RI 18-19.**

## **GÉNEROS DE OPINIÓN SOBRE JEFA DE GOBIERNO**

**TEMPLO MAYOR**, por F. Bartolomé. Si se cumple lo que está prometiéndolo, el gobierno de **CLARA BRUGADA** podría anotarse uno de los tantos más importantes de su gestión con el plan en contra de la extorsión. Anoche el secretario de Gobierno, César Cravioto. Le explicó los detalles a los directivos de la Cámara Nacional de Comercio, Servicios y Turismo, que encabeza José de Jesús Rodríguez, y las reacciones fueron bastantes positivas. Sobre todo, porque por primera vez se reconoce que es un problema muy extendido y que lo mismo extorsiona el crimen organizado que los funcionarios públicos, así como los gandallas conocidos como montachoques. Un punto interesante es que el delito, supuestamente, ahora será perseguido de oficio. **Ref. 8**

**EL CABALLITO.** Platican que la Gobernadora del EDOMEX, Delfina Gómez, dio a conocer que su plan para apoyar a los jóvenes estudiantes será que paguen menos en el transporte público estatal. La tarifa será de seis y no nueve pesos para, primero, cinco mil estudiantes de Ecatepec y Naucalpan que usan el Mexicable y luego abarcar a 100 mil alumnos que se movilizan en este tipo de transporte. Dicen que será en los próximos días cuando se instalen los módulos para que los interesados se registren y obtengan su descuento. Llama la atención la medida, pues este fin de semana el Gobierno de **CLARA BRUGADA** entregó los primeros mil 500 pesos para apoyar a universitarios en sus traslados. **Uni 17M.**

**PEPE GRILLO.** Desde hace años grupos de delincuentes colombianos aplican aquí el “gota a gota”, originado en ese país sudamericano, que consiste en entregar préstamos a personas en apuros, especialmente a comerciantes, y después cobrarles intereses desorbitados y amagar incluso con la muerte a quien no paga. Es un sistema de cobranza ilegítima. El nuevo gobierno capitalino, el de **CLARA BRUGADA**, receptivo ante los pedidos de ayuda, puso en marcha una estrategia especial contra el “gota a gota”. La idea es que ningún extorsionador, sea mexicano o extranjero, se salga con la suya. **Cro 2.**

**CAPITAL POLÍTICO**, por Adrián Rueda. En 2023 la inscribieron para ser presidenta del INE, fue rechazada en San Lázaro. Ese mismo año quisieron hacerla ministra de la Corte, la bateó el Senado. Ahora desea ser fiscal de la Ciudad de México, en Donceles no le harán a Bertha Alcalde la grosería de otro desaire. La hermana de Luisa, presidenta de Morena, fue la primera aspirante en registrarse como candidata a ocupar el cargo que en enero dejó vacante Ernestina Godoy, luego de que el Congreso capitalino le impidió repetir por cuatro años más en el cargo. Lo de Bertha Alcalde no es nuevo, pues se sabía desde hace varias semanas que era la favorita para quedarse en el cargo por la cercanía que su familia mantiene con Andrés Manuel López Obrador, a quien **CLARA BRUGADA** le debe pleitesía. El resto de los aspirantes, que legítimamente aspiraban al puesto, hoy tienen claro que sólo serán comparsa, pues la decisión está tomada y esta misma semana Alcalde será ungida como la nueva fiscal de la capital del país. **Exc. 19.**

**CAPITAL POLÍTICO**, por Adrián Rueda. Quien la semana pasada tuvo que ser contenido por sus compañeros en Donceles para no irse sobre el alcalde Luis Mendoza por cerrar el Estadio Azul y la Plaza de Toros fue el diputado Pedro Haces Lago. Tenía preparado un discurso en el que calificaba a Mendoza de enano político, pero se quedó con las ganas cuando le dijeron que el alcalde en Benito Juárez no había actuado solo, sino apoyado por el gobierno de **BRUGADA**. Encabritado y todo, Pedrito tuvo que tragarse su coraje. **Exc. 19**

**RED COMPARTIDA**. En la mañanera de este lunes la Presidenta Sheinbaum descalificó a Jorge Romero como dirigente del PAN. Lo extraño y hasta preocupante es que **CLARA BRUGADA** se suba a esa dinámica porque es un asunto en donde ella misma reconoce que no le compete. El caso es que, dice **BRUGADA**, Romero es el líder del cártel inmobiliario en la CDMX y ahora es líder del Acción Nacional. Dicho así, se generan preguntas como: ¿Quiere atraer a los militantes del PAN a Morena? ¿Va a empezar a coptar a los liderazgos disidentes de Romero, que por cierto son muchos? ¿No hay suficientes problemas en la capital para andar ocupándose de la oposición? **Pre 2.**

**RED COMPARTIDA**. Ahora que la **Jefa de Gobierno** presentó su plan antiextorsión para la CDMX, que se supone trabajará de la mano con la Fiscalía capitalina y la SSC, valdría la pena informarle que en la Alcaldía Cuauhtémoc se pusieron contentos porque ese es uno de los problemas que se viven en la demarcación conocida como el Corazón de México y están más que contentos porque la Alcaldesa Alessandra Rojo ya había hecho lo suyo y, desde hace dos semanas, metió el acelerador con el Congreso con su propia propuesta. **Pre 2.**

**LA QUINTA TRANSFORMACIÓN**, por Darío Celis. PUES NADA, QUE el proceso de adquisición de los vales de fin de año para los aproximadamente 300 mil trabajadores del gobierno de la CDMX ya se empezó a enturbiar. Resulta que surgió una exigencia para que todos los oferentes cuenten con un convenio de afiliación con la Central de Abasto (CEDA), que dirige Mónica Pacheco, lo que pone en cumplimiento a un solo jugador: Broxel, de Gustavo Gutiérrez. Ya se imaginará cómo cayó ese requisito en Toka, de Hugo Villanueva y Efectivale, de Pedro de la Peña Kuri, que también compraron las bases. Así que las buenas intenciones de manejar una competencia con piso parejo que dejaron entrever los pupilos de **CLARA BRUGADA** se empieza a difuminar. La bolsa de 3 mil 500 millones de pesos para igual número de chequeras se deberán estar entregando a finales de este mes. **Her 7.**

**HECHOS Y SUSURROS**, por dolores Colín. El proceso de licitación de vales navideños en la CDMX promete ser una prueba de fuego para la administración de **CLARA BRUGADA**. Si bien el procedimiento se aleja de adjudicaciones directas -como se anticipaba-, los tiempos de presentación de propuestas, la Junta de Aclaración y la evaluación, serán reducidos. La convocatoria, publicada el 5 de noviembre bajo el número SAF-DGRMSG-LP-05-24, representa un giro respecto al manejo del año anterior, cuando se recurrió a la asignación directa. Este cambio, liderado por Beatriz Adriana Espinosa López, Directora General de Recursos Materiales y Servicios Generales, busca ofrecer transparencia, al otorgar el contrato, cuyo monto máximo supera los 3,800 millones de pesos. Además, el proceso involucra un mecanismo diseñado para garantizar la bonificación más alta en beneficio de la CDMX, asegurando así precios competitivos. Estaremos pendientes del resultado. **24H. 8.**

**LENGUA LARGA**. Carlitos Orvañanos, Alcalde de Cuajimalpa, anda muy ocupado hablando pestes de su antecesor y tiene muy pero muy olvidada la Alcaldía que ganó. Resulta que a Orvañanos le quedó muy grande el puesto que le dejó Adrián Ruvalcaba, tanto así que lo único que hace bien es no ir a la Alcaldía. Pero no solo es eso, Carlitos se ha dedicado a despotricar de muchos personajes de la política entre los que están **CLARA BRUGADA**, Jorge Romero, César Cravioto, Alessadra Rojo, Mauricio Tabe, entre otros. **Bas 5.**

## **ARTÍCULO**

**CH AGONIZA SIN MESAS DE TRABAJO**, por María Lozano. La saturación de ambulantes en calles patrimoniales y rescatadas no solo afecta la imagen también genera conflicto con el comercio establecido creando un ambiente de desorden social. Ante este contexto, les pedimos de manera respetuosa a la **Jefa de Gobierno, CLARA BRUGADA**, conocida por su compromiso con el bienestar social, así como el Secretario de Gobierno, César Cravioto, la urgente creación de mesas de trabajo. Los retos que enfrentamos son múltiples y complejos. Con el trabajo conjunto podemos rescatar el CH de su agonía. **Gra. 4.**

## **GOBIERNO Y SEGURIDAD**

### **SECRETARÍA DE SEGURIDAD CIUDADANA**

**PRESENTAN PLAN CONTRA EL DELITO DE EXTORSIÓN; ELEVARÁN PENA A 15 AÑOS.** El secretario de Seguridad Ciudadana, Pablo Vázquez, afirmó que grupos delictivos dedicados a la extorsión en la Ciudad de México, entre ellos Los Palillos, que operan en la colonia Guerrero, explotan a menores de edad para que se involucren en este ilícito. En la presentación de la estrategia para combatir este delito, el servidor público comentó que se han detenido a diversos menores de edad, pero su persecución se enmarca en un esquema garantista, y por esa razón los involucran, lo cual hace que sea una prioridad mayor frenar sus actividades. Detalló que en lo que va del año se ha logrado la detención de 305 personas vinculadas a diversas formas del delito de extorsión; se han atendido mil 874 casos de llamadas de extorsión telefónica y se han asegurado poco más de 2 mil 500 celulares en los penales de la ciudad. **Jor. 27.**

**...Y CAPTURA LA SSC A 62 POR ESE DELITO ESTE AÑO.** El titular de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC), Pablo Vázquez Camacho, informó que en lo que va del año, uniformados han detenido a 62 presuntos extorsionadores. Por medio de un comunicado, la dependencia indicó que al menos 17 de las personas detenidas estarían relacionadas con grupos delictivos que operan en las alcaldías Álvaro Obregón, Cuauhtémoc, Iztapalapa, Venustiano Carranza y Xochimilco. **Raz. 15.**

**EXPLOTAN LOS PALILLOS A MENORES.** El grupo delictivo denominado Los Palillos son generadores de violencia investigados por la Secretaría de Seguridad Ciudadana en coordinación con la Fiscalía General de Justicia por dedicarse al delito de extorsión y por explotar a menores de edad. Sobre el tema, el Secretario de Seguridad Ciudadana, Pablo Vázquez Camacho explicó que se trata de un grupo al que tienen identificado; sin embargo, dijo que su ámbito de operación no se extiende a todo el Centro Histórico. “Se concentran sobre todo en la colonia Guerrero y es parte de los grupos generadores de violencia que tenemos identificados en la Secretaría sobre los cuales existe una investigación en coordinación con la Fiscalía General de Justicia sobre los cuales también se han realizado detenciones diversas a lo largo de estos meses”. **Pre. 12.**

**SSC REALIZA 15 OPEERATIVOS Y UN CATEO EN GAM.** Los operativos para inhibir los delitos de alto impacto continua por parte de la Secretaria de Seguridad Ciudadana, de nueva cuenta se realizaron diversos cateos y revisiones en calles de la alcaldía Gustavo A. Madero, de dónde se retiraron varias cantidades de drogas de las calles y se lograron importantes detenciones. Los operativos y cateos se realizaron entre el 03 y el 08 de noviembre del año en curso, como resultado de dicho reforzamiento de seguridad y protección para la ciudadanía, se llevaron a cabo 15 acciones operativas y un cateo en las colonias: Residencial Acueducto de Guadalupe, La Malinche, San Felipe de Jesús, Jorge Negrete, Vallejo, Mártires de Río Blanco, Martín Carrera, Guadalupe Tepeyac, Ampliación Gabriel Hernández, Ampliación Providencia, Bondojito, Gertrudis Sánchez Segunda Sección. **Uni. 18.**

**VAN A PRISIÓN 31 PERSONAS POR DIVERSOS DELITOS.** Un total de 31 personas en posesión de posibles narcóticos, vehículos, tarjetas bancarias, entre otros objetos fueron detenidos durante operativos en colonias de la Alcaldía Gustavo A. Madero. Tres de los detenidos son ciudadanos venezolanos y se aseguraron más de 300 dosis de aparente cocaína, 400 de posible marihuana, dinero en efectivo, dos vehículos y otros objetos. Entre el 03 y el 08 de noviembre del año en curso, como resultado de dicho reforzamiento de seguridad y. protección para la ciudadanía, se llevaron a cabo 15 acciones operativas y un cateo en las colonias Residencial Acueducto de Guadalupe, La Malinche, San Felipe de Jesús, Jorge Negrete, Vallejo, Mártires de Río Blanco, Martín Carrera, Guadalupe Tepeyac, Ampliación Gabriel Hernández, Ampliación Providencia, Bondojito y Gertrudis Sánchez Segunda Sección. **Pre. 27.**

**12 MUERTOS Y 15 HERIDOS POR BALAS EN CDMX.** Un fin de semana violento se vivió en siete alcaldías de la Ciudad de México, en donde 12 personas fueron asesinadas entre el viernes 8 de noviembre y el domingo 10 de noviembre, según reportes oficiales. Las alcaldías Tláhuac y Gustavo A. Madero fueron las que más fallecidos reportaron con tres cada una. El pasado viernes 8 de noviembre dos comerciantes de un tianguis instalado en la colonia Santa Cecilia fueron asesinados por un conflicto por un espacio para vender. Dos días después, el domingo, un hombre recibió un balazo en la cabeza en la colonia San Francisco Tlaltenco, ambos hechos ocurrieron en Tláhuac. **Grá. 1-9.**

**QUITAN ESTORBO.** Un operativo de recuperación de vialidades en las inmediaciones del Hospital Magdalena de las Salinas, en la Alcaldía Gustavo A. Madero, dejó la aplicación de 85 infracciones por violar el Reglamento de Tránsito, 28 garantías y 50 amonestaciones verbales, informó la SSC. **Ref. 5, Uni. 18, Pre. 5.**

**A TODA MÁQUINA.** Elementos de la Subsecretaría de Control de Tránsito realizaron una exhibición de acrobacia en motocicleta, en una escuela de educación básica, ubicada en la Colonia Casas Alemán, en la Alcaldía Cuauhtémoc, informó la Secretaría de Seguridad Ciudadana. **Ref. 6.**

**PRIVA TEMOR EN MERCADO.** Locatarios del Mercado 2 de Abril, en la Colonia Guerrero, viven con miedo luego de que un vendedor fue asesinado tras presuntamente negarse a pagar una extorsión. "Dicen que van a venir a extorsionarnos poco a poco", expuso uno de los comerciantes. Contó que, tras el homicidio ocurrido el jueves, ha incrementado la seguridad, pero que están en espera de que autoridades les brinden más apoyo. En un diálogo que sostuvo con policías que resguardan el lugar, hasta un uniformado le pintó un panorama complejo. **Ref. 1.**

**MATAN A CHAVO A TIROS EN TEPITO.** El reforzamiento de la seguridad en el Barrio Bravo de Tepito por parte de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) no inhibe los delitos ni los ataques armados, pues la madrugada de ayer un hombre fue ejecutado a balazos y tres personas más resultaron heridas de bala. Los mortales acontecimientos ocurrieron en las calles Labradores e Imprenta, colonia Morelos, en la alcaldía Venustiano Carranza, a donde se trasladaron efectivos de la SSC tras ser alertados por los operadores del Centro de Comando y Control (C2) Norte, de una emergencia por disparos de arma de fuego. **Bas. 25.**

**SESINADO A TIROS.** Un hombre fue asesinado a balazos en calles de la colonia San Pablo en la alcaldía Iztapalapa. Los criminales se dieron a la fuga, por lo que siguen siendo buscados por policías del gabinete de seguridad del Gobierno de la Ciudad de México a fin de ser localizados, detenidos y llevados a prisión. Como parte de las investigaciones, autoridades ministeriales, periciales y agentes de la Policía de Investigación, revisan las cámaras de videovigilancia de la zona a fin de conocer la forma en que ocurrió este crimen. Además, entrevistan a vecinos de la zona para tratar de obtener información que los lleve a localizar a los responsables de este hecho de violencia ocurrido la noche del pasado domingo en la Alcaldía Iztapalapa. **Pre. 29.**

## FISCALÍA GENERAL DE JUSTICIA CDMX

**HOY DEFINIRÁN A LOS ASPIRANTES A FISCAL.** El Consejo Judicial Ciudadano (CJC) definirá hoy quiénes de los nueve perfiles que solicitaron ser candidatos a fiscal reúnen los requisitos para seguir en el proceso. “Vamos a decidir de esas nueve personas quiénes son elegibles, quiénes cumplen con los requisitos documentales que se pidieron en la convocatoria y por lo tanto pasan a la siguiente etapa”, dijo en entrevista Jorge Nader Kuri, presidente del CJC. Los interesados son Bertha María Alcalde Luján, exdirectora del ISSSTE y hermana de Luisa María, presidenta nacional de Morena; José Alejandro García Ramírez, quien ha sido agente del Ministerio Público (MP) y profesor universitario; Mario Alberto Martell Gómez, abogado penalista y también ex agente del MP, y Fernando Moreno Caballero, oficial secretario del MP en la Fiscalía de Investigación Estratégica Central de la Fiscalía General de Justicia. Así como José Eduardo Ortiz Ortega, exsecretario del Juzgado Décimo Primero de Distrito de Amparo en materia penal; Ulrich Richter Morales, doctor en ciencias penales y política criminal; Francisco Javier Rodríguez Espejel, precandidato a la Presidencia por Movimiento Ciudadano en 2023; César Silva Mejía, director del Órgano Interno de Control del Consejo de Evaluación de la Ciudad de México, y Anaid Elena Valero Manzano, exsecretaria auxiliar de acuerdos en la ponencia de la ministra Norma Piña. Los requisitos que estableció el CJC el pasado 23 de octubre para ser aspirante a fiscal local son contar con título y cédula de licenciado en derecho con experiencia mínima de cinco años, ser ciudadano mexicano y tener cuando menos 35 años. También son requisitos no haber sido condenado por delito doloso, acreditar las evaluaciones y certificaciones de confianza, presentar la declaración patrimonial, fiscal y de intereses, y no haber desempeñado un cargo de elección popular o cargo de dirección de un partido político en el último año. Después de que hoy definan quiénes cumplieron con los requisitos, “se abre una consulta pública por el resto de la semana”, dijo Nader Kuri, para que “la persona que quiera, y la sociedad civil en general, podrá manifestarse a favor o en contra de algún aspirante”. **Exc. 18-C**

**FALLECE EL PRIMO DE BARRIOS.** David Núñez, primo de Diana Sánchez Barrios y quien también fue herido durante el atentado contra la diputada suplente, murió ayer, de acuerdo con fuentes cercanas a la familia. La agresión ocurrió el 17 de octubre en pleno Centro Histórico. La dirigente de ambulantes sobrevivió, lo mismo que su familiar, quien siempre se mantuvo en terapia intensiva ante la gravedad de sus lesiones. Las balas le provocaron que perdiera el bazo, un riñón y que un pulmón resultara con daños. Complicaciones en una intervención quirúrgica en este último órgano fueron las que llevaron al deceso. El hombre será velado mañana. Se trata de la segunda víctima mortal, pues un tercer acompañante falleció en el momento. **Ref. 1-Cd. Jor. 28**

**EL CUERPO DE JULIO CÉSAR FUE ENTREGADO A SUS FAMILIARES.** Ayer fue entregado el cuerpo de Julio César Cervantes Cabañas a sus familiares luego de permanecer diez meses en la fosa común sin ser identificado. Excélsior publicó que incluso había sido donado para prácticas académicas en el IPN. A su salida del Instituto de Ciencias Forenses (Incifo), Laura Cabañas, madre de la víctima, dijo que su hijo presentaba lesiones. “Mi hijo fue torturado, mi hijo tiene en las muñecas amarres, en los pies también, y quemaduras de cigarro; fue torturado y muerto de hambre”, dijo acompañada por integrantes del colectivo Una Luz en el Camino. Autoridades ministeriales revelaron que la causa de muerte del hombre de 48 años fue inanición. Este diario publicó el lunes que Julio César fue reportado como desaparecido en septiembre de 2021 y que en enero de este año su cuerpo llegó al Incifo, sin embargo, debieron pasar diez meses para que su madre fuera informada de que el cuerpo del joven había sido localizado, a pesar de que ella había proporcionado información suficiente para su identificación. **Exc. 19-C, Sol. 17**

## **DESARROLLO SUSTENTABLE**

### **SECRETARÍA DE GESTIÓN INTEGRAL DE RIESGOS Y PROTECCIÓN CIVIL**

**ÁLVARO OBREGÓN. PRIVILEGIAMOS LA PREVENCIÓN EN MATERIA DE RIESGOS: CASARÍN.** La Alcaldía Álvaro Obregón instaló el Consejo de Gestión Integral de Riesgos y Protección Civil, presidido por el titular de la demarcación, Javier López Casarín, quien estuvo acompañado por la Secretaria capitalina en el ramo, Myriam Urzúa Venegas. “El Consejo será un organismo proactivo, diseñado para identificar riesgos de manera oportuna y eficaz. Esta nueva estructura busca anticiparse a las emergencias, fomentando una cultura de prevención que permitirá reducir los impactos y proteger a la comunidad”. “Durante esta sesión, se establecieron las bases para homologar procesos y protocolos en materia de protección civil. La participación activa de todos los miembros del Consejo será clave para implementar soluciones idóneas y viables que respondan a las necesidades de la comunidad en momentos críticos”, dijo López Casarín. **Cro 15,**

**ALERTAN SOBRE INTENSO FRÍO EN CINCO ALCALDÍAS.** Autoridades capitalinas activaron Alerta Amarilla por bajas temperaturas para cinco alcaldías, en la que pronostican, un descenso en la temperatura de hasta cuatro grados centígrados. Este descenso en el termómetro se debe a la entrada del Frente Frio número 9 que ingresará a la frontera noroeste de México en el transcurso de esta noche. La activación de esta alerta fue emitida minutos después de las once de la mañana de este lunes por la Secretaría de Gestión Integral de Riesgos y Protección Civil, misma que se mantendrá activa hasta las 08:00 horas del martes 12 de noviembre. **Pre 7**